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Мотивация учения лицеистов и старших школьников 

общеобразовательных школ / Екатерина Олеговна Ковтуненко; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной и организационной 

психологии; науч. рук. О.Г. Ксёнда.  

Объект исследования: мотивация учения старших школьников.  

Предмет исследования: мотивация учения лицеистов и старших 

школьников среднеобразовательных школ.  

Цель исследования: выявить особенности мотивации учения у 

лицеистов и старших школьников, учащихся в общеобразовательной школе. 

Основные результаты. 

У старшеклассников общеобразовательных школ преобладает учебная 

мотивация, порождаемая, в первую очередь, ценностным аспектом, и во 

вторую мотивом достижения и широкими социальными мотивами. Результаты 

опроса по безопасности образовательной среды школы показывают 

отношение респондентов к ней как к недостаточно безопасной и в средней 

степени удовлетворяющей. У лицеистов преобладает учебная мотивация, 

порождаемая, в первую очередь, широкими учебными мотивами, а также 

мотивами достижения и ценностями. Результаты опроса по безопасности 

образовательной среды лицея БГУ показывают отношение респондентов к ней 

как к достаточно безопасной и в сильной степени удовлетворяющей. Оценка 

общей удовлетворенности учреждением образования среди лицеистов выше в 

1,5 раза в сравнении со школьниками. Самыми важными из характеристик 

образовательной среды как для лицеистов, так и для школьников, явились 

взаимоотношения с учителями и учениками, эмоциональный комфорт, 

возможность высказать свою точку зрения и уважительное отношение к себе. 

Лицеисты и школьники чувствуют себя практически в равной степени 

защищённо в отношении разных действий со стороны одноклассников, однако 

по всем другим шкалам школьники видят себя намного менее защищенными, 

чем лицеисты.  
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ANNOTATION 

Learning motivation of lyceum students and high-school students of 

secondary schools / Ekaterina Kovtunenko; Faculty of Philosophy and Social 

Sciences, Department of Social and Organizational Psychology; scientific adviser 

O. Ksionda. 

Object of research: learning motivation of high-school students.  

Subject of research: learning motivation of lyceum students and high-school 

students of secondary schools.  

Purpose of research: to identify the peculiarities of learning motivation 

among lyceum students and high-school students of secondary schools. 

The results. Among high-school students of general education schools, 

educational motivation prevails, generated primarily by the value aspect, and 

secondly by the achievement motive and broad social motives. The results of the 

survey on the safety of the school's educational environment show the respondents' 

attitude to it as insufficiently safe and moderately satisfying. Among lyceum 

students, educational motivation prevails, which is primarily generated by broad 

educational motives, as well as achievement motives and values. The results of the 

survey on the safety of the educational environment of the BSU Lyceum show the 

respondents' attitude to it as quite safe and highly satisfying. The assessment of 

overall satisfaction with the educational institution among lyceum students is 1.5 

times higher in comparison with schoolchildren. The most important characteristics 

of the educational environment for both samples were the relationship with teachers 

and students, emotional comfort, the opportunity to express their point of view and 

respect for themselves. Lyceum students and high-school students feel almost 

equally protected in relation to different actions on the part of their classmates, but 

on all other scales, schoolchildren see themselves much less protected than lyceum 

students. 

Keywords: LEARNING MOTIVATION, HIGH SCHOOL STUDENTS, 

BSU LYCEUM, SECONDARY SCHOOL, EDUCATIONAL ENVIRONMENT 
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